

Le chemin vers la dignité



Bonne Fête de la Rupture 2018 [Îd el-Fitr Mubarak] !

01 Shawwâl 1439 H / vendredi 15 juin 2018

Que Dieu (qsE) agrée notre jeûne et purifie nos péchés après ce mois béni passé dans Son adoration malgré la longueur des journées.

Que Dieu (qsE) nous fortifie dans la Foi, qu'Il fasse de nous les dignes représentants de l'Islâm des lumières, celui qui guide les cœurs de l'obscurité de l'ignorance vers la lumière de la Science (et sa pratique).

Que Dieu assiste le peuple palestinien occupé et encore sous blocus et peuple Syrien. Que Dieu (qsE) accepte les victimes de l'oppression avec toute Sa miséricorde et punisse leurs bourreaux comme seul Lui sait le faire.

Je vous propose pour l'occasion un rappel qui sera, je l'espère profitable :

L'Islâm est un cheminement vers Dieu rempli d'obstacles à surmonter. La Voie à suivre nous indique comment élever notre dignité. Quand le Croyant trébuche en route, parfois on ne le voit pas, parfois on le voit, parfois tout le monde le voit, mais toujours il se relève et persévère vers ce noble but qu'est l'obtention de la satisfaction divine.

La dignité des Croyants passe par la dignité de leurs lieux de culte. Depuis des années, les portes du financement extérieur ont été fermées par les autorités françaises, laissant l'Islâm de France indépendant mais sans autre source de financement de construction de ses mosquées que la générosité des fidèles français.

La Dignité est l'un des 6 objectifs supérieurs du Coran

Selon les Savants al-Ghazali (qdlfm) et ash-Shâtibî (qdlfm), les versets du Coran peuvent être classés en 5 ou 6 objectifs supérieurs [Maqâsid]. Parmi ceux-là se trouve la préservation de l'honneur ou de la dignité [al-'Ird].

En effet la vie, les biens et l'honneur du Croyant sont saintsⁱ et la sainteté du Croyant est plus chère à Dieu que les lieux saintsⁱⁱ.

On peut dire que la dignité du Croyant est martelée dans près d'un verset sur 6 du Saint Coran et revêt donc une immense importance dans l'enseignement islamique : S'en est un de ses objectifs supérieurs. Le Seigneur des Hommes leur a révélé un guide dans cette vie et ce guide a notamment pour objectif de les élever en dignité.

Construire simplement des pierres sur la terre ou un lieu d'élévation spirituelle vers le Ciel ?

Médine s'illumina en accueillant le Prophète Mohammed (qpssl) lors de son émigration [Hidjra] d'un lieu de persécution (La Mecque) vers un lieu de tolérance (Médine). Sa toute première action fut de laisser à Dieu (qui dirigeait sa chamelle) choisir l'emplacement où les Croyants allaient construire le point focal de leur Foi : la mosquée. Plus tard, des dissidents hypocrites voulurent construire une autre mosquée bâtie sur autre chose que la Foi et y inviter le Prophète. Dieu interdit à Son Prophète d'y prierⁱⁱⁱ. La mosquée en elle-même n'a donc de valeur auprès de Dieu que par la Foi qu'elle abrite et qui fut à l'origine de sa construction.

Ainsi tout projet de mosquée doit accorder une attention toute particulière à la Science qu'il va y déposer : va-t-on y rechercher l'honneur dans les apparences de l'Islâm dans l'Ici-Bas ou rechercher à produire une lumière qui va s'élever haut vers le Ciel ?

Quelle dignité pour les Croyants ?

La dignité n'est pas à rechercher seulement dans un lieu de culte physique. Le Croyant fort est plus aimé de Dieu que le Croyant faible^{iv} : les Croyants faibles à La Mecque ont purifié leur Foi afin qu'elle atteigne le cœur des médinois. Ils priaient en cachette seulement le matin et le soir, les esclaves musulmans étaient torturés et même assassinés afin qu'ils abjurent leur Foi. Le Prophète (qpsl) lui-même fut recouvert d'abats sanguinolents alors qu'il priait. Les premiers Croyants durent émigrer en Abyssinie afin de préserver leur vie et leur Foi. Alors les Croyants ont pu renverser leur situation faible, avec l'aide de Dieu, vers une situation plus forte. A Médine, ils furent accueillis en porteurs de paix civile, ils bâtirent autour de la mosquée un espace de discussion, de consultation et de décisions collégiales au point que l'avis du Chef d'Etat fut à de nombreuses reprises mis en minorité, la volonté d'une majorité du peuple l'emportant (Uhud, le conseil d'Umm Salama lors du Pèlerinage empêché). Ainsi les Croyants gagnèrent en dignité et en force au point qu'ils obtinrent un traité de paix avec leurs ennemis mecquois qui les avaient persécuté et combattu pendant des années. Un peu plus tard leur Chef s'abaissa à demander la clémence des musulmans lorsque les siens eurent rompu les termes de la trêve. Cela n'empêcha pas les musulmans de déferler en masse sur La Mecque et étouffer l'oppression d'hier. Durant tout ce temps, les premiers musulmans étaient les plus honorés par le Prophète (qpsl) : les épreuves subies à cause de leur attachement à la Foi avaient forgé une expérience et une détermination à toute épreuve. Pour ce faire, le Prophète (qpsl) fut inspiré par Dieu d'enseigner les choses importantes avant les choses secondaires^v. La Foi dans l'Au-Delà précéda la Prière, la fidélité aux engagements précéda les liens du mariage, la pudeur précéda le port du Voile islamique (révélé durant la 18ème année / 23 de Révélation), l'établissement d'une communauté de Foi précéda la différence dans les apparences. Enfin : La conquête des cœurs d'une majorité médinoise précéda la construction visible de la première mosquée.

Rêver de l'Au-Delà

Pour résumer en quelques mots : c'est le rêve de l'Au-Delà qui permit aux musulmans de sortir d'un état de faiblesse vers un état de force, ils se sublimèrent en s'élevant vers Dieu et purent alors seulement prier dans la dignité et en sécurité.

Ce rêve ne se construit pas sur l'attachement à des branches secondaires de la Foi comme le port d'un uniforme ou d'une coiffure différentes, ni sur les 5 Prières à la mosquée, ni même sur les 5 Prières par jour. Il se construit patiemment dans le cœur des premiers Croyants qui vivaient leur Foi cachée en se fondant dans la population locale, continuant à y travailler pour y garder ou gagner de la force politique (Hamza, Umar - qdsseux) ou économique (Uthmân, Suhayb ar-Rûmî - qdsseux). Ils ne se renfermèrent pas sur eux en restant aux crochets de la société mais s'y mêlèrent dignement tout en supportant son mal^{vi}. Ce n'est que lorsque ce rêve toucha à son tour la majorité des habitants de Médine que l'Islâm put mettre concrètement en application ses principes fondamentaux. Ainsi un beau jour, l'usure disparut, les pauvres reçurent l'aide financière des riches [Zakât], les tissus recouvrirent les cheveux et les poitrines [Hidjâb] et les liquides alcoolisés se déversèrent à jamais dans les égouts. La Foi avait pénétré dans les cœurs et diffusé dans tous les muscles des corps des Croyants. Ils devinrent les biens aimés de Dieu et le Message traversa les déserts, les montagnes et les mers jusqu'à nous atteindre plusieurs siècles plus tard en France.

Certains avis de la jurisprudence musulmane permettent de préserver la dignité du Croyant travailleur afin de faire renaître ce rêve tout en restant actif dans notre contexte :

- L'autorisation d'enlever le Voile [Hidjab] pour la sœur éprouvée qui doit travailler pour subvenir à son foyer (règle coranique : la contrainte lève l'interdit),
- La possibilité de regrouper les prières 2 à 2 (même pour le sédentaire) à la maison (puisqu'on n'entend pas l'Adhân) afin qu'elles ne soient pas une difficulté pour la Communauté comme l'a montré le Prophète (qpsl)^{vii},
- Le statut recommandé de la barbe (dont le non port n'est pas un péché selon le al-Qâdî `Iyâd, al-Ghazali, an-Nawawî et az-Zarkashi parmi tant d'autres Savants malikites, shafi'ites et hanbalites),
- ...

AIDEZ-VOUS ! AIDEZ VOS ENFANTS !

Construisons un Islâm de France lumineux et solidaire.

Nicolas Abû `Abd Allah

ⁱ Tradition prophétique [Hadîth], Bukhârî [#1739] rapporte d'après `Abd Allah Ibn `Abbâs (qdssl) que le jour de l'Immolation, le Messenger de Dieu (qpsl) fit un sermon [#1740 : à 'Arafât] pour les fidèles. Il dit : "« Ô gens ! Quel jour est celui-ci ? - Un jour sacré répondirent les présents. - Quel pays est celui-ci ? - Un pays consacré. - Quel mois est celui-ci ? - un mois sacré. - [Sachez alors] que vos sangs, vos biens et vos honneurs sont aussi sacrés que le sont ce jour-ci, dans ce pays et durant ce mois-ci. Il répéta cela à plusieurs reprises, avant de relever la tête et dire : Ô Dieu ! Ai-je bien transmis [le Messenger] ? Ô Dieu ! Ai-je bien transmis ? [`Abd Allah Ibn `Abbâs : Par Celui qui détient mon Âme dans Sa Main, cela était sa recommandation à sa Nation]. Que le présent transmette cela à l'absent [#1741 : car il se peut que celui à qui on transmet saisisse mieux que celui qui l'entend], et ne redevenez pas après moi des dénégateurs en vous frappant les uns les autres ! »."

ⁱⁱ Tradition prophétique [Hadîth], Ibn Mâdjah rapporte [authenticifié par Albânî dans « Sahîh at-Targhîb »] que `Abd Allah Ibn `Umar (qdssl) a dit que j'ai vu le Prophète faire le tour du Cube [Ka`ba] en disant : "« Que tu es une bonne terre avec un bon parfum ! Que ta grandeur et ta sainteté sont immenses. Et Par celui qui détient l'âme de Mohammed entre ses mains -*Le prophète Jure par Dieu*-, la sainteté d'un Croyant est plus immense pour Dieu que ta sainteté, ainsi que son argent et son sang et que nous ne devons penser que du Bien de lui -*du croyant*- »"

ⁱⁱⁱ Coran - Sourate 9, verset 107 et 108 : "Il en est qui ont édifié une mosquée par rivalité et par impiété pour semer la discorde entre les Croyants et faire de ce lieu le repaire de celui qui, auparavant, avait combattu contre Dieu et Son Prophète. Ce sont ces gens-là qui, aujourd'hui, viennent jurer de toute leur force qu'ils ne voulaient faire que du bien, alors que Dieu est Témoin qu'ils ne racontent que des mensonges !

Ne fréquente jamais une telle mosquée ! Car il en est une autre qui a été fondée dès le premier jour, sur la crainte révérencielle du Seigneur et qui est plus digne de ta présence. On y trouve des hommes qui aiment se purifier, et Dieu aime ceux qui sont propres."

^{iv} Tradition prophétique [Hadîth], Muslim [#34] et Nawâwî [#100] rapportent selon Abou Hurayra (qdssl), que le Messenger de Dieu (qpsl) a dit : "Le Croyant fort est meilleur et plus aimé de Dieu que le Croyant faible et dans les deux il y a un bien. Recherche avec énergie tout ce qui te fait du bien, demande aide à Dieu et ne faiblis jamais. Si un malheur te touche ne dis pas: "Si j'avais fait telle chose il ne m'aurait pas touché", mais dis: "Dieu en a prédestiné ainsi et, ce qu'Il a voulu, Il l'a fait", car le mot "si" ouvre la voie à l'œuvre de Satan."

^v Tradition prophétique ["Hadîth"], Bukhârî (qdssl) [#4993] transmet d'après Ibn Djuraydj (qdssl) que Yûsuf Ibn Mâhak (qdssl) a dit : "« Au moment où j'étais chez `Âïcha, la Mère des Croyants, arriva un Irakien qui lui demanda : « Quel est le meilleur linceul ? - Malheur à toi ! répondit `Aïcha, en quoi cela peut-il te servir ? - Ô Mère des Croyants ! Montre-moi ton Mushâf ! - Pour quelle raison ? - Dans le but de classer l'ordre de mon exemplaire suivant le tien ; car on le récite suivant un ordre différent. - Mais en quoi cela puisse te nuire si tu récites une partie avant une autre ? La première partie révélée du Coran fut une Sourate de la partie dite mufassal où l'on fait mention du Paradis et du Feu. C'est après cela, c'est à dire après que les gens aient accepté l'islam, que furent révélés [les versets] se rapportant à ce qui est licite et ce qui est illicite. Si les premières choses révélées furent l'interdiction des boissons enivrantes et de la fornication, on aurait dit Nous ne laisserons jamais les boissons enivrantes et la fornication... Je n'étais qu'un enfant aimant jouer quand fut révélée à La Mecque {Coran 54 :46 - "Mais c'est l'Heure qui sera leur [vrai] rendez-vous. L'Heure est pire et plus amère."}. J'étais une femme quand furent révélés les Sourates 2 la Vache ["al-Baqara"] et 4 les Femmes ["an-Nisâ"]. » Enfin, elle lui montra son Mushâf et lui dicta les versets des [différentes] Sourates. »"

^{vi} Tradition prophétique ["Hadîth"], Tirmidhî (qdssl) et Ibn Mâdjah (qdssl) rapportent (qualifié d'authentique par Albânî dans al-Mishkât #5087) que le Prophète (qpsl) a dit : "« Le Croyant qui se mêle aux gens et qui prend en patience le mal qu'ils lui font, est meilleur que le Croyant qui ne se mêle pas aux gens et qui ne prend pas en patience le mal qu'ils lui font. »"

^{vii} Tradition prophétique ["Hadîth"], Muslim (qdssl) rapporte d'après `Abd Allâh Ibn `Abbâs (qdssl) : "Le Prophète (qpsl) a rassemblé la Prière de Midi ["Dhuhr"] et de l'Après-Midi ["Asr"], ainsi que celles du Coucher de Soleil ["Maghrib"] et de la Nuit ["Icha"], alors qu'il n...était pas en danger et qu'il ne pleuvait pas. On posa la question à Ibn `Abbâs : « Pourquoi a-t-il agit ainsi ? » Il répondit : « Il voulait épargner la difficulté à sa Communauté. »"